
豊穣の大地、安原！日本海の背音を聞きながら、満身に夕日を浴びて一日の仕事を

終える。工業団地の西方に、真赤な太陽がドラマチックに沈み征く。明日への確かな

日の出を約束するように。この地に居を移して34年、何度となく夕日の荘厳さに元気をもらい、零細企業の担い

手として、幾山河の試練を乗り越えて来た事でしょうか。今はこの地は自分の天地だと信じています。

「製造業中心の工業団地協同組合で女性の副理事長さんは、珍しいですね。」よく色々な方にそう云われます。

先日も、ある新聞社の方が取材にこられ、写真入りで掲載していただきました。

私は元より全く力はございません。歴代の理事長始め役員の皆様方が組合に新風を取り入れようと、多大なご

理解とご支援を下さり、７年前に石川県でもいち早く組合女性部「桜梅桃梨の会」を創設させていただきました。

今や、役員の皆様の尽力で、当初の一番の目標であった、「学びの場」である研修会や講習会も、年々、ユニーク

で楽しい展開をしています。自己研鑽や社会貢献、組合への協力、等々、女性の感性と特質を生かした取組みは、

工業団地においても一段と、光彩を放っていると自負しております。「一獣よりも羊千匹」という言葉があります

ように、女性部の皆様！一人ひとりが、無理せず一歩ずつ成長して、聡明な羊軍団を作って行こうではありませ

んか。

私事で恐縮ですが、1980年、石川県日中友好交流団の一員として訪中させていただきました。当時の中国とは

国交回復してまだ数年の頃、「百聞は一見にしかず」の諺を取り出すまでもなく、新鮮な驚きと感動の連続でした。

特に中国の婦人達が各分野で生きいきと活躍し、文字通り「天の半分を支える」とばかり、国家再建に取り組んで

おられた姿には目を見張りました。その瞳は澄んでさわやか、にこやかな笑顔で、確かな未来を見据えておられ

るようでした。交流会で隣席した婦女連合会重役の呉全衡先生は、「中国は発展途上の国で、今は日本に追いつけ、

追い越せで学ぶ事ばかりです。今は貧しい。しかし21世紀には世界一になりたいですね。」と笑っておられました。

中国は今や世界経済の一翼を担う国となり、それに対して日本は、いえ、安原工業団地も未曾有の局面にぶつ

かっています。あの時の、女性達の輝く瞳を思い出して、必ずや窮地を乗り越え、多忙で賑う工業団地作りに尽

力して行きたいと考えています。女性の明るさは太陽と同じで、家庭も会社も地域社会も温かく包容していきま

す。くしくも、今夏、29年振りに再訪中。内モンゴル自治区で少数民族の方々との交流会に参加致しました。私

の小さな一歩成長の糧にして行きたいと思っています。

末尾になりますが、組合員の皆様方の益々のご清栄とご健康をご祈念申し上げます。今後共、組合に対し深い

ご理解とご協力をたまわりますよう、心よりお願い申し上げます。
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『女性の成長こそ、闇をも照らす太陽のように！』
安原工業団地協同組合

副理事長 山　岸　春　美

YASUHARA INDUSTRIAL PARK

COOPERATIVE SOCIETY

NEWSLETTER

NO. 7

平成21年９月１日発行

発行■安原工業団地協同組合　〒920-0377 金沢市打木町東1400番地（金沢市異業種研修会館内）
TEL（076）240-1411 FAX（076）240-1903

安原工業団地協同組合 会報 第７号
2009.9



2

YASUHARA INDUSTRIAL PARK COOPERATIVE SOCIETY   NEWSLETTER NO. 7

平成21年５月28日斥安原工業団地協同組合通常総会が金沢市異業種研修会館にお

いて開催されました。

当日は、組合員136名（委任状出席を含む）が出席し、米澤卓也理事長の挨拶の後、

田中　泰理事が議長に選任されました。

下記７議案が上程され、全て原案どおり可決承認決定されました。

第１号議案「平成20年度事業報告書、貸借対照表、損益計算書、財産目録及び利

益剰余金処分（案）承認の件」

第２号議案「平成21年度事業計画書（案）及び収支予算書（案）承認の件」

第３号議案「平成21年度経費の賦課及び徴収方法決定の件」

第４号議案「平成21年度借入金残高の最高限度額決定の件」

第５号議案「役員報酬決定の件」

第６号議案「平成20年度金沢市異業種研修会館事業報告書及び貸借対照表、損益

計算書、財産目録決算報告の件」

第７号議案「平成21年度金沢市異業種研修会館収支予算書（案）報告の件」

平成21年度第14回安原工業団地協同組合通常総会開催 

急激な減産の動きがなかなか止まらず、国施策

の「中小企業緊急雇用安定助成金」申請に踏み切る

企業の声も出始めたので、対象となる教育訓練実

施を当組合事業とし企画したところ、19社、延べ

177人に参加いただきました。

教育訓練は、６月から７月にかけての月曜日４

回で延べ24時間、講師３人にお願いしました。

シリーズのテーマは、「心身健康と労働安全推進

の教育訓練コース」で健康であれば仕事の能率が上

がるとの呼びかけで始めました。

長期、長時間の研修会であり、参加者の方々は

通常勤務と違って初めは少しとまどいもありまし

たが、先行き不透明な時代に、まず自分自身を見

直す機会を与えられ、各講義で理論や体験談を聴

き、ビデオで作業の安全を確認しました。

また午後の部では、身体を動かしたり、声を出

したりして心身の健康問題や現場の仕事に対して

の安全確保の重要性を再認識されていました。

今後の生活や各職場の職務に生かされた研修会

の開催でありました。

4回シリーズの教育訓練実施に19社、延べ177人の社員、従業員参加 
開催場所 金沢市異業種研修会館
講　　師 元各労働基準監督署安全衛生課長等歴任 駒谷　純一氏

中小労働安全災害防止協会認定心理指導員 元橋美津子氏
栄養士 石野　典子氏

開　催　日
６月15日席
６月29日席
７月６日席
７月27日席

午前（９時～12時）
安全衛生基本推進
リスクアセスメント推進
機械の災害防止
診断結果を活用し健康の推進

午後（１時～４時）
体の健康講話
心の健康講話
心の健康講話
栄養と健康講話

組合役職員名一覧
顧　　問 安嶋　　勇
理 事 長 米澤　卓也
副理事長 大平　邦久
副理事長 塚本　一樹
副理事長 中村　俊彦
副理事長 山岸　春美
理　　事 相川外志子
理　　事 池田　秀樹
理　　事 岩上　伸人
理　　事 紙本　敬章
理　　事 北　　　卓
理　　事 北村　直樹
理　　事 越野　英司
理　　事 田中　　泰
理　　事 中川　政一
理　　事 林　　義光
理　　事 福田　増徳
理　　事 堀田　鉄雄
理　　事 三島　輝男
理　　事 水野　康彦
監　　事 米澤　昭午
監　　事 山田　　泉
監　　事 大和　義廣
事務局長 入口　吉男
事 務 員 山口美枝子
事 務 員 出越　昌子
事 務 員 東渡智恵子
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平成21年7月17日昔に、ガーデンホテル金沢で第２回目の
組合員交流会サマーパーティーが組合員54名の参加で開催さ
れました。
冒頭の挨拶で米澤卓也理事長より、昨年秋よりの百年に一
度といわれる大不況が私達安原工業団地にも押し寄せてきて
います。そんな厳しい不況を乗り切って行く為にも組合員同
士の情報交換を密に皆様が団結していこうと、今回の企画の
趣旨を述べられました。
ひきつづき山田泉監事の乾杯の音頭により宴会が始まり、
料理に舌づつみを打ちながら、お酒を酌み交わし、各テーブ
ルやお隣さんとのお話も弾み、時の経つのも忘れ始終和やか
に懇談を深めることができました。
また、カラオケ大会やビンゴゲームも行われました。
カラオケ大会では、中国からの女性研修生が、理事の方と
日本の歌謡曲をデュエットで大変上手に歌っていたのが印象
的でした。
ビンゴゲーム大会は、多数の賞品が用意されており、ホロ
酔い気分も手伝い非常に盛り上がりました。
そんな和気あいあいとした雰囲気の中、福田祐一様の中締
めにより閉会となりました。
来年もまたこの様な席を通じて組合員相互の一層の交流が
図られることを願っております。

中学２年生が、自身の進路選択を考えるとともに主体的に
自己を生かす態度や能力を育むために行われている標記事業
に当組合も協力し、７月22日戚から24日昔の３日間に亘り
５社が緑中学校の18名を受け入れました。
ダスキン石川工場㈱日海では７名を受け入れ、生徒達は搬
入品の仕分け作業や仕上り品の整理作業などに一生懸命に取
り組みました。竹山新一専務取締役石川工場長は｢あいさつ
もしっかりと出来ているし、思った以上にテキパキと積極的
に作業に励んでいるので本当に感心した。｣と話し、生徒か
らも｢仕事をやってみて母の苦労が少し分ったように思う。｣
｢少し疲れたけど、職員の方がとても親切で楽しく仕事が出
来ました。｣などの感想が聞かれました。
この体験活動で得られた経験を日々の生活に生かし、健や
かに成長されることを願っています。

平成21年３月６日昔御経塚グランドボウルにおいて、安原
工業団地協同組合主催のボウリング大会が開催されました。
当日は、組合員、社員、ご家族計95名の参加がありまし
た。中村俊彦副理事長の始球式で始まり、レッドピンチャレ
ンジでストライクが出るとジュースがもらえるという企画
で、ストライクが出る度に会場のあちこちから、大きな歓声
と拍手があがっていました。飛び賞ももりだくさんで、表彰
式も賑やかに楽しいひとときでした。結果は次のとおりです。
２ゲーム合計
優　勝 14班 ㈱エヌテック 野村　里子 384P
第２位 ２班 助国鉄工 箕崎　松男 373P
第３位 16班 越野冷凍食品㈱ 永長　良隆 370P
第４位 15班 カナカン㈱冷食金沢営業所 南川　良也 360P
第５位 16班 越野冷凍食品㈱ 宮本　志朗 360P

（敬称略）

「第2回組合員交流会」 
金沢駅前のガーデンホテル金沢でサマーパーティー開催　54名参加 

中学生頑張る！ 

「わく・ワーク(work) 体験」事業 
平成20年度安原工業団地協同組合 

ボウリング大会開催 



安原工業団地協同組合女性部「桜梅桃梨の会」第７回通
常総会が平成21年５月30日析マリアージュで出席者21名に
て開催されました。
議案の審議は
１．平成20年度事業報告書及び収支決算書承認の件
２．任期満了に伴う役員選出の件
３．平成21年度事業計画（案）及び収支予算書（案）承認

の件
の３つの事項で全て原案通り承認されました。
最後に大平幸枝部長の挨拶で閉会となり、引き続き懇親
会が賑やかに行われました。
今年度の事業内容は次の通りです。
１．講習会、研修会に関する事業
会員のために資する各種講習
会、研修会を行う。

２．親睦並びに情報交換に関する
事業
会員相互の親睦並びに情報交換を図る。

３．組合の事業に対する協力に関する事業
各種組合事業に協力する。

４．ボランティア活動推進に対する事業
古切手収集及びプルタブ収集を通じて福祉団体への
ボランティア活動を行う。

５．目的達成のために必要な事業
会の運営を円滑にするため理事会を開催する。

６．安原工業団地内の緑化推進
幹線道路にプランターを設置し、四季折々の草花を
植栽する。６月、11月、翌年３月の３回実施。

研修会報告
平成21年度の研修会　テーマ

「金沢の心の風景と文化を訪ねて」
を７月４日析16名が参加し香舗、
伽羅（きゃら）にて和の香りお香を
七夕にちなんだ星合香７種の組香
を順に聞き分けるこの時期ならではの季節感を楽しみまし
た。長町武家屋敷「野村家」では当時の格式の高さを感じまし
た。その後ニューグランドホテルで昼食をいただきながら
学び、奥の深い場に皆、熱い心を語り合いました。

平成21年度　女性部役員

今年も幹線道路のプランターの花が私達の心を和ませてく
れています。女性部として地道な活動ではありますがこの植
栽により団地内の四季の彩りを楽しんで頂ける様、頑張って
おります。今後とも水やり等ご協力の程お願い申し上げます。
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発行責任者 米澤　卓也
編集委員 相川外志子、池田　秀樹、岩上　伸人

大平　邦久、北村　直樹、越野　英司
田中　　泰、入口　吉男、山口美枝子

総会報告及び事業計画

女性部

平成21年度　第９回通常総会

青年部

＊ ＊

＊ ＊

あ と が き

100年に一度の世界不況。
景気の悪化がひとまず止まったと言われる北陸経済。
実感がまだまだわきません。
９月、衆議院選も終了して、新しい政治に夢と希望を託したいと思います。

顧　問 山岸　春美
副部長 相川外志子
会　計 丸山加代子
理　事 米澤真理子（新）
監　事 新川　　基

部　長 大平　幸枝
副部長 池野　菊枝
理　事 笠井恵美子
監　事 林　　珠江

青年部の第９回通常総会は、６月６日析18時30分より
割烹たけしにて現部員数33名中、15名（委任状13名）の出席
で開催いたしました。
開会宣言のあと、北村直樹部長の挨拶から始まり５つの
議案が審議されました。
議案事項は下記の通りです。
第１号議案　平成20年度事業報告
第２号議案　平成20年度決算報告及び監査報告
第３号議案　平成21年度役員選任（案）
第４号議案　平成21年度事業計画（案）
第５号議案　平成21年度予算（案）

平成21年度事業の内容は下記の通りです。
１．各種会議
・総　会（６月６日析開催済み）
・幹事会（必要に応じ部長または副部長が招集）
２．安原工業団地PR活動
・加賀野菜の栽培（８月～10月）
３．組合の事業に対する協力に関する事業
・ソフトボール大会（９月）
４．研修会に関する事業
・視察見学（11月）
５．親睦並びに情報交換に関する事業
・会員新年会（２月）

平成21年度安原工業団地青年部役員
顧　問 塚本　一樹　　　㈱ツカモト
部　長 北村　直樹　　　㈱エス・イー・キタムラ
副部長 東山　裕一　　　㈱ヒガシヤマ
副部長 米沢　秀樹　　　㈱米沢建築
会　計 三島　克也　　　北陸ダイセキ㈱
幹　事 福田　祐一　　　ステンレス㈱
幹　事 前田　和佳　　　㈲前田建築木工所
幹　事 山岸　尚紀　　　㈲三岳電装製作所
幹　事 市原　成一（新）ミナミ金属㈱　
幹　事 米澤　隆亮　　　㈱米澤製作所
監　事 宮村　　尚　　　アスパック㈱
監　事 野村　　了　　　㈲丸年金属工業

組合の青年部として発足し10年目となります。青年部の
活動は各異業種の部員の交流・意見交換はもちろんですが、
安原工業団地の活性化、地域の方々との交流も目的として
います。今年度はソフトボール大会の運営や恒例になりま
した源助だいこんの収穫祭も10月に実施予定です。今年は
藤花幼稚園のみなさんと楽しく収穫したいと思います。昨
今、青年部では卒業される方が多くなり、部員の減少が心
配されます。来年度の新入部員５名以上の拡大を目指して
おります。青年部入会への情報がありましたら、ご一報頂
ければ幸いです。皆様方には青年部の活動にご理解を頂き、
今後ともご協力をお願いいたします。


